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Labellisée Terre de jeux 2024, notre 
belle commune a eu le privilège 
d’accueillir la flamme olympique.

Nous avons vécu un moment historique, 
rempli d’allégresse, lorsque nous 
nous sommes tous retrouvés pour 
acclamer  son passage dans les 
rues de notre cité. Cette ferveur 
olympique a mobilisé l’ensemble de 
nos établissements scolaires et de 
très nombreuses écoles environnantes 
se sont jointes à nous pour partager 
ce moment de joie. Mais elle a 
également permis à nos associations 
sportives de participer à l’animation 
de cette journée. Une nouvelle fois, 
nous remercions l’ensemble des 
bénévoles, sans qui nous n’aurions 
pas pu organiser cet évènement. Ces 
olympiades nous auront rappelé à quel 
point le sport est fédérateur. 

La commune a toujours investi dans 
ses infrastructures sportives. Cette 
année, nous venons de créer une piste 
d’athlétisme homologuée, la 3ème de 
Charente. Un projet de création de 
quatre terrains de PADEL est aussi 
en cours, porté par le tennis club. 
Concernant la piscine, la communauté 
de communes des 4B a voté le 
financement de la réhabilitation de 
la piscine actuelle, avec pour projet 
qu’elle soit opérationnelle pour l’été 
2026. 

Dans un environnement économique 
morose et incertain, avec notamment 
les nouvelles taxes chinoises qui 
viennent frapper la viticulture 
charentaise, nous devons plus que 
jamais travailler ardemment à 
développer des relais de croissance.

Dans le Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal, une réserve foncière 
de treize hectares a pu être dégagée afin 
de créer une nouvelle zone d’activités, 

Barbezieux nord, et permettre ainsi 
l’implantation de nouvelles entreprises 
sur la commune,  L’objectif poursuivi 
est de permettre le renforcement de 
notre pôle économique et la création 
de nouveaux emplois. 

Il est de notre devoir de préserver 
les services sur la commune. 
Après des années de sérénité à 
l’hôpital, premier employeur de la 
commune, il a été évoqué un grand 
plan de restructuration des services 
hospitaliers départementaux, faisant 
craindre la fermeture des services 
d’urgence de nuit.  De nombreuses 
démarches ont été engagées avec une 
réactivation du comité de soutien afin 
de montrer la pertinence et l’utilité 
de ces services pour la population. Le 
risque de fermeture des urgences de 
nuit semble actuellement écarté, mais 
nous ne manquerons pas de rester 
vigilants.

Les efforts de redynamisation du 
centre bourg se poursuivent en 
passant par la requalification de 
certains bâtiments et la rénovation 
urbaine. Après la réhabilitation de 
l’ancienne poste qui s’apprête à 
accueillir le centre socioculturel, nous 
allons engager la requalification de la 
rue de la République jusqu’à la place 
du Champ de Foire.

Nous portons une attention toute 
particulière sur le commerce de 
proximité dont la fragilité n’est plus à 
démontrer. Nous continuons de nous 
mobiliser pour trouver des dispositifs 
d’aide à l’installation durable de 
porteurs de projet.

Au nom de l’ensemble du conseil 
municipal et du personnel, je vous 
souhaite de très bonnes fêtes de fin 
d’année en famille ou entre amis, et 
vous adresse mes meilleurs vœux 
pour la nouvelle année.
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Cérémonie 
des vœux 
du maire
Après trois années 
d’absence liées à 
la crise sanitaire 
du covid, puis à la 
crise énergétique, 
la traditionnelle 
cérémonie des 
vœux du maire a 
fait son retour à 
Plaisance.

22 janvier 2024

Concert des petits 
chanteurs à la 
croix de bois

22 mars 
2024

Fête foraine et chasse
aux œufs de Pâques

30 mars 2024
9 avril 2024

Carnaval des écoles
Reporté en raison de la pluie, le carnaval 
s’est déroulé en présence d’une partie des 
écoles. Les enfants ont reçu les clés de la 
ville des mains du maire, place du château, 
avant de défiler déguisés dans les rues 
du centre-bourg et de brûler Monsieur 
Carnaval à l’espace sportif Christian 
Girard.

3 mai 
2024

Récompenses aux 
sportifs
En cette année olympique, les sportifs 
et bénévoles du riche tissu associatif 
Barbezilien ont été récompensés 
pour leur engagement et leurs 
performances.

Concert des Brass Band de 
la Charente et de l’Oise

11 mai 2024

18 mai 204
Concours des peintres
Avec un temps pluvieux, seulement 9 peintres ont participé à cette 8ème édition. 
Comme l’année passée, Roger Fages a remporté le 1er prix, tandis que le 1er prix 
jeune a été attribué à Clara Brun. Xavier Georges a remporté le prix du public.

Course de caisses à savon

8 juin 2024
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22 juin 
2024

Fête de la musique
6 juillet 2024

Les Barbezivales
Bien que la météo ne soit pas encore au 
rendez-vous cette année, la 3ème édition 
de la fête médiévale a connu une belle 
affluence. Camp médiéval, combats, 
danses, déambulations, spectacles... ont 
ravi petits et grands.

14 juillet 
2024

Feu d’artifice et 
soirée festive
Le traditionnel feu d’artifice a 
illuminé les yeux des nombreux 
spectateurs au rythme des 
musiques de Western du célèbre 
compositeur italien Ennio 
Morricone.

Le public a pu se déhancher 
jusque tard dans la nuit grâce aux 
animations musicales d’Olivier 
Laffont.

4 août 
2024

Forum des associations
Rendez-vous incontournable de la rentrée, le forum des 
associations a fait le plein de visiteurs venus découvrir les 
nombreuses activités proposées par nos associations.

7 septembre 2024

6 octobre 2024
Les rues bancs roses
Les participants étaient encore très nombreux  
à rejoindre le color run et la marche organisés 
pour cette 4ème édition d’octobre rose.

Cette opération visant à sensibiliser au 
dépistage du cancer du sein a permis de récolter 
3 663€ qui ont été reversés à la Ligue contre le 
cancer et à l’association « Fleurs d’Isa ». 19 octobre 2024

Eurochestries
Pour cette 35ème édition du festival des 
Eurochestries, l’orchestre espagnol 
Alvarez Beigbeder, dirigé par Angel Luis 
Pérez, a envoûté l’église Saint-Mathias.

Les routiers du Téléthon
Le samedi 19 octobre, les bénévoles de l’association 
Festi’route ont organisé une journée d’animations 
avec baptêmes en camion afin de récolter des dons 
pour le Téléthon.
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En partenariat avec Calitom, la 
commune renouvelle l’opération 
« ramassage de sapins de Noël ».

Vous pourrez déposer vos sapins 
naturels, sans décorations, dans 
l’un des 5 points de collecte : rue 
Albert Nouël, rue des Droits de 
l’Homme, place du Champ de 
Foire, parking Cité Rabanier et 
stade de foot de Saint-Hilaire, du 
27 décembre 2024 au 21 janvier  
2025.

Nouveau schéma de collecte
pour les déchets ménagers

Collecte
des sapins

Pour améliorer le tri et s’adapter à 
l’évolution des volumes de déchets, un 
nouveau schéma de collecte est mis 
en place. Après une étude réalisée en 
2022, cinq mesures principales ont été 
identifiées pour renforcer la qualité du 
service et améliorer le recyclage :

1. Collecte des ordures ménagères 
en sacs transparents tous les 15 
jours.

2. Dotation progressive en bacs 
individuels pour les ordures 
ménagères et la collecte sélective.

3. Collecte sélective hebdomadaire.

4. Collecte en porte-à-porte partout 
où cela est possible.

5. Solutions de tri des déchets 
alimentaires avec des 
composteurs individuels et des 
points de compostage partagé 
pour l’habitat collectif.

Les équipements de collecte seront 
distribués aux habitants de la 
commune. Une information préalable 
sera envoyée dans les boîtes aux lettres 
au fur et à mesure des distributions.

Des réunions publiques seront 
organisées :

Mardi 14, mercredi 15 et jeudi 16 
janvier à 18h30 au logis de Plaisance.

Calitom : 0 800 500 429
Des locaux plus spatieux
pour le centre socioculturel

La commune poursuit son vaste projet 
de revitalisation du centre-bourg 
en procédant à la réhabilitation de 
l’ancienne poste, située rue Victor 
Hugo, pour y installer le centre 
socioculturel du Barbezilien (CSC).

Le CSC est actuellement installé dans 
l’ancien Hôtel des Finances, Rampe des 
Mobiles, bâtiment ne répondant plus 

aux normes d’accessibilité en vigueur, 
ni aux besoins en termes d’espace 
pour que le centre socioculturel puisse 
fonctionner de façon optimale.

Le CSC devrait emménager dans son 
nouvel espace en ce début d’année.

CSC : 05.45.78.05.92.

https://cscbarbezieux.com/

Le repas des aînés se déroulera 
le dimanche 2 mars 2025 à 
Plaisance.

Les aînés de 70 ans et plus résidant 
sur la commune recevront une 
invitation.

Repas
des aînés

Ça bouge dans 
les services 
municipaux

Arrivée en 2021 en tant que cheffe 
de projets renouvellement urbain, 
Sonia Galindo, a pris les fonctions 
de directrice générale des services 
le 1er juillet, en remplacement de 
Nathalie Bajata.

Alexandre a rejoint Paulo dans 
l’équipe de la police municipale. 
Leur bureau est situé au 15 bis rue 
du Commandant Foucaud.

05 45 78 33 59

policemunicipale@mairie-
barbezieux.fr

Le saviez
-vous ?

Un secrétariat a été créé aux 
services techniques municipaux. 
Nathalie assiste le directeur 
Thierry Peronnaud, dans les 
locaux situés au 15 bis rue du 
Commandant Foucaud.

05 45 78 26 16

secretariatst@mairie-barbezieux.
fr

Label des villes d’accueil
des véhicules d’époque
La cérémonie de remise des panneaux 
"Ville d’accueil des véhicules d’époque" 
s’est déroulée, le samedi 26 octobre 
dernier, place du château. Elle s’est 
tenue en présence des dirigeants de 
la Fédération Française des Véhicules 
d’Époque (FFVE), des membres des 
clubs locaux : le Barbezieux Auto Rétro 
et les Copains d’abord, venus avec 
leurs véhicules de collections, et de 
nombreux invités.

Ce label vise à mettre en lumière 
les collectivités engagées dans 
le développement touristique 

et économique, intégrant une 
bienveillance particulière aux 
animations dédiées aux voitures 
anciennes.

Cette distinction vient compléter 
la démarche de labellisation 
engagée depuis plusieurs années 
par la commune dont l’objectif est 
de développer l’attractivité de la 
commune, de promouvoir le tourisme 
et soutenir le commerce.

L’aménagement paysager derrière la 
médiathèque se poursuit

Le projet d’aménagement paysager 
des 3 ha de terrain situés derrière la 
médiathèque se poursuit.

Les services techniques ont procédé à 
la plantation de près de 1 500 espèces 
végétales (haies, bosquets, fruitiers, 
arbres...). Ce fut l’occasion d’y associer 
les élèves de CM2 de l’école Jacques 
Prévert.

Comme derrière le château, des 
arbres fruitiers ont été plantés avec 
l’association Mémoire Fruitière des 
Charentes dans le but de sauvegarder 
des variétés anciennes de fruitiers.

Sur ce site, la commune favorise la 
biodiversité en intégrant des plantes 
diversifiées, mellifères ou produisant 
des fruits. Les services techniques y 
pratiqueront une tonte raisonnée des 
prairies afin de respecter le cycle de la 
nature.

À l’image du parcours de santé 
de l’arboretum, une dizaine 
d’équipements sportifs vont 
prochainement être installés.
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Des nouveaux professionnels de santé 
s’installent

Quelle est la 
différence entre 
téléconsultation 
et 
téléexpertise ?
• La téléconsultation : c’est une 
consultation médicale à distance. 
Le patient et le médecin échangent 
en direct à l’aide de technologies 
de communication comme l’appel 
vidéo depuis un smartphone ou un 
ordinateur.

• La téléexpertise permet à un 
médecin de demander l’avis d’un 
confrère sur la prise en charge 
d’un patient via une messagerie 
sécurisée ou une solution de 
télémédecine.

Les travaux de l’aire de covoiturage et 
de camping-car toujours en cours

UN OSTÉOPATHE

Maxime Espinasse a ouvert son cabinet 
d’ostéopathie au 13 rue Sadi Carnot. 
Il intervient auprès de tout public, y 
compris bébés, femmes enceintes et 
sportifs.

Vous pouvez prendre rendez-vous au 
06 33 94 24 60.

UNE 2ÈME KINÉSITHÉRAPEUTE EN PELVI-PÉRINÉOLOGIE

Claire Fastres a rejoint Camille Latour 
dans son cabinet de kinésithérapie 
spécialisée en rééducation du périnée 
au 5 route de Jonzac.

Vous pouvez prendre rendez-vous au 
06 18 86 89 49 ou sur Monrdvkine.fr.

UN MEDECIN URGENTISTE

Le docteur Iyadh Allani a ouvert son 
cabinet de soins non programmés au 
22 Boulevard Chanzy. Il vous reçoit au 
cabinet ou en téléconsultation.

Vous pouvez prendre rendez-vous au 
09 82 66 61 18 ou sur Doctolib.

UNE OPTICIENNE DE SANTÉ ET OPTOMÉTRISTE
Amélie Poirier vous reçoit chez les opticiens partenaires. 
Les examens réalisés permettent de contrôler la vision et 
les données recueillies peuvent être envoyées par télé-
expertise à l’ophtalmologiste référant au centre clinical 
de Soyaux. Les actes ne sont pas remboursés par la 
CPAM, mais peuvent l’être auprès de votre mutuelle.

Vous pouvez prendre rendez vous au 06 60 05 09 82 ou 
sur doctolib..

Un nouveau 
directeur à 
l’hôpital

Romain Labrouquaire succède à 
Benoît Labrière à la direction des 
Hôpitaux du Sud-Charente.

Alors que les aires de stationnement 
sont terminées et opérationnelles, 
la mise en place des équipements 
complémentaires tels que les 
équipements de vidanges, de plein 
d’eau, les sanitaires, les jeux et les 
ombrières n’ont pas encore pu être 

installés en raison de formalités 
administratives. En effet, ce site situé 
à l’Oisillon étant celui d’une ancienne 
station service, les démarches pour 
obtenir les autorisations d’installation 
de ces équipements sont longues et 
fastidieuses.
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La flamme olympique 
a traversé Barbezieux

Barbezieux-Saint-Hilaire, labellisée Terre de jeux 2024, a décroché la 
première étape du passage de la flamme olympique le vendredi 24 mai 
en Charente. Un moment historique et inoubliable...

Ces quelques secondes sont 
ancrées dans les mémoires 
des enfants. Ils pourront 

dire "on y était".
André Meuraillon, Maire

Cet événement a constitué un véritable 
temps fort pour notre commune et 
plus largement pour notre territoire.

Il aura fallu des mois de préparation 
pour vivre cette expérience 
extraordinaire, mais cela en valait la 
peine.

Première étape charentaise, la 
flamme olympique est arrivée de 
Bordeaux très tôt  le 24 mai. Le départ 
fut donné à 8h10 au stade de rugby 
Jean Pauquet, pour une arrivée à 8h59 
au stade de football Gilbert Santiago. 
Le convoi emprunta un parcours ultra-
millimétré et sécurisé de 3,3 km en 
ville,  avec 16 porteurs de flamme.

Parmi eux, la barbezilienne Sabrina 
Bouyer, licenciée au club local 
d’athlétisme, la Fraternelle Athlétisme 
Barbezieux Barret (FABB).

La flamme 
ne doit pas 
s’éteindre

La flamme est un objet précieux et 
soumis à un protocole rigoureux, 
pour respecter les coutumes. 
Elle ne s’éteint à aucun moment 
entre son allumage à Olympie et 
son arrivée à Paris, y compris la 
nuit. Il y a une continuité avec les 
lanternes.

Dans chaque ville étape du relais 
de la flamme, un chaudron est 
installé pour que la flamme y 
brûle pendant 15 minutes. Elle est 
ensuite remise dans les lanternes.

Des gardiens sont chargés de la 
surveiller 24h/24. Ils conservent 
avec eux plusieurs lanternes 
contenant le feu originel d’Olympie 
pour être prêts à rallumer la 
torche.

Tout au long du parcours, le public est 
venu nombreux pour assister à cet 
événement. Plus de 3 000 élèves des 
écoles du territoire et de la Charente-
Maritime sont venus admirer cette 
flamme.

La flamme a ensuite rejoint Cognac, 
puis Confolens, pour terminer son 
escale charentaise à Angoulême, et 
prendre la route pour Poitiers.

Son passage fut bref, mais il restera 
gravé dans nos mémoires.
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24 mai : une journée de 
fête populaire

Après le passage officiel de la 
flamme olympique, une grande 
journée de fête populaire s’est 
déroulée à Barbezieux grâce à 
la mobilisation extraordinaire 
des associations, établissements 
scolaires et entreprises locales, 
des services de sécurité et de 
secours, des habitants...

UN SECOND PARCOURS

Un second cortège, composé d’écoles 
et d’associations du territoire, a 

refait le parcours emprunté par la 
flamme olympique, avec cette fois-ci 
une flamme locale, réalisée par les 
ébénistes Tiphaine et Valentin Gillet. 

5 SITES D’ANIMATIONS

Tout au long de la journée, le public 
et les établissements scolaires ont 
pu profiter des animations sportives 
proposées sur les 5 sites d’animations :

• Stade Gilbert Santiago : escalade, 
football, athlétisme, sport santé, 
freestyle...

• Stade Jean Pauquet : rugby, tennis...

• Stade Christian Girard : basket, 
skate, tennis de table, handball, judo, 
volley-ball...

• Château : jeux, tennis de table adapté, 
micro-folie, lectures, expositions...

• Champ de Foire : jeux de relais, 
country, équitation, break dance...

Sur ces 5 sites, des buvettes gratuites 

Un grand merci à 
tous pour cette journée 
mémorable qui restera 
gravée dans l’histoire de 
notre belle commune !

André Meuraillon, Maire

ont été offertes aux 3 000 enfants 
participants !

UNE SOIRÉE FESTIVE

Pour clôturer la journée, une soirée 
festive s’est déroulée au stade 
Gilbert Santiago avec déambulations 
musicales, concert et feu d’artifice.

UNE TRENTAINE DE PARTENAIRES

Merci à la trentaine de partenaires 
locaux qui nous ont apporté leur 
soutien logistique et financier pour 
organiser cette journée.

PLUS DE 400 BÉNÉVOLES

Un grand merci à tous les bénévoles, 
comités de quartier, habitants, 
associations, qui nous ont aidé à 
préparer cet événement depuis des 
mois, et qui ont répondu présents le 
jour J pour installer et désinstaller 
le matériel, assurer la sécurité, la 
restauration, l’accueil... rien n’aurait 
été possible sans eux !
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" Différenciée ", c’est un 
entretien à plusieurs vitesses 

en privilégiant la nature 
et la biodiversité dans les 

espaces moins fréquentés et 
en maintenant un entretien 
régulier et visible dans les 

espaces plus passants.

UNE PISTE D’ATHLÉTISME AU STADE 
DE FOOT GILBERT SANTIAGO

Après l’agrandissement, la mise aux 
normes des vestiaires et la réfection 
complète du terrain de foot, avec 
un arrosage intégré, c’est une piste 
d’athlétisme qui voit le jour au stade 
Gilbert Santiago. Le projet prévoit 
également la création de zones dédiées 
aux sauts en longueur, en hauteur, aux 
lancers de javelots et de disques.

Votre commune investit
dans les équipements sportifs

La commune a toujours eu à cœur de 
soutenir la pratique sportive. C’est 
d’ailleurs grâce à ses équipements 
sportifs de qualité, et à la dynamique 
de ses associations sportives, que la 
commune a décroché le label Terre de 
jeux 2024 et le passage de la flamme 
olympique.

La commune bichonne ses 
équipements et continue d’investir 
pour compléter l’offre à destination 
des habitants tout en répondant aux 
besoins des licenciés des clubs.

Le city park situé dans la cité 
Rabanier, rue Saint Jean de 
Madère, a été baptisé «  city park 
Helder Gomes » le 19 octobre, en 
hommage à Helder Gomes, ancien 
élu de la commune, décédé le 18 
juillet.

Conseiller municipal de 1989 à 
2004, puis adjoint chargé du sport 
jusqu’en 2014, il a toujours œuvré 
pour soutenir le sport et la vie 
associative.

Il est l’initiateur notamment de la 
cérémonie des récompenses aux 
sportifs et de la journée multisport.

Le saviez
-vous ?

4 TERRAINS DE PADEL AU TENNIS 
CLUB ALAIN GUÉRINEAU

Sport en développement, le padel 
rencontre un vif succès auprès des 
Français. À la demande du tennis 
padel club, la commune va cofinancer 
la création de 4 terrains de padel, qui 
seront recouverts par des ombrières.

UNE SALLE DE PRÉPARATION 
PHYSIQUE ET DES VESTIAIRES AU 
STADE DE RUGBY JEAN PAUQUET

Afin de répondre aux exigences 
édictées par la Fédération Française 
de rugby en matière d’équipements 

Création d’un skatepark, d’un terrain 
de basket 3X3 et d’un city park à 
l’espace sportif Christian Girard, 
agrandissement du mur d’escalade 
au gymnase Jean-Guy Ranson, ou 
encore projet d’un parcours sportif 
derrière la médiathèque, de nouveaux 
équipements voient le jour pour 
satisfaire la pratique sportive de 
l’ensemble de la popuation.

conformes pour l’accueil de 
compétions officielles, la commune 
a réalisé un second terrain de rugby. 
Aujourd’hui, elle cofinance avec l’Union 
Barbezieux-Jonzac une salle de 
préparation physique et des vestiaires.

ET LA PISCINE ?

La communauté de communes des 4B a 
voté le financement de la réhabilitation 
de la piscine actuelle, avec pour projet 
qu’elle soit opérationnelle pour l’été 
2026.

La vie de nos labels
VILLE ET MÉTIERS D’ART : CONCOURS DES ATELIERS D’ART DE FRANCE

VILLAGES ÉTAPES : BARBEZIEUX REMPORTE LE DEUXIÈME PRIX
DU PRIX DE L’INITIATIVE

La commune a accueilli la 4ème édition 
du concours régional des Ateliers d'Art 
de France pour la Nouvelle Aquitaine 
qui récompense les savoir-faire 
d’excellence des artisans d’art.

Laurine Malengreau a remporté le prix 
dans la catégorie " Création " avec son 
parchemin contemporain «  La peau 
de Pergame   » fait en Nuno Silk, un 
mélange non lissé de soie et de laine.

La commune a été retenue pour 
accueillir la finale nationale des 
meilleurs apprentis de France 
(MAF) Bouchers les 27 et 28 avril 
2025.

Le saviez
-vous ?

Comme tous les ans, les 78 communes 
du réseau se retrouvent dans un 
Village Étape. Véritables moments 
d’échanges sur les expériences de 
chacun, ces Rencontres Nationales 
sont également l’occasion de remettre 
le Prix de l’initiative, concours visant à 
valoriser les actions municipales.

L’édition  2024 avait pour thématique la 
valorisation des circuits alimentaires 
de proximité. 

La commune est arrivée à la deuxième 
place du podium pour son projet 
« Les jardins du trèfle : de la graine à 
l’assiette  ».

Marie Roux a remporté le prix dans 
la catégorie "    Patrimoine" avec son 
paravent intitulé « Voyage poétique  » 
réalisé avec la technique de verre 
églomisé.

Les jardins du Trèfle, de la graine à 
l’assiette, résultent d’une initiative 
communale globale, mobilisant de 
nombreux partenaires.

Afin de préserver la biodiversité 
et surtout la qualité de son eau 
potable, la commune a entrepris 
un vaste projet d’acquisition des 
terres situées dans la zone du 
captage, et les a mis à la disposition 
du chantier d’insertion du centre 
socioculturel.

Les terres sont ainsi exploitées 
en maraîchage biologique par 
des personnes en réinsertion 
professionnelle et l’intégralité de 
la production est vendue en circuit-
court auprès des cantines scolaires 
et hospitalières, des restaurateurs, 
des commerces locaux, de l’office 
de tourisme, et des habitants du 
territoire.

Le saviez
-vous ?

UNE TROISIÈME FLEUR AU LABEL DES VILLES ET VILLAGES FLEURIS

Le 20 mars, la commune s’est vu 
attribuer une 3ème fleur au label 
des Villes et villages fleuris. Cette 
distinction vise à récompenser le 
travail effectué dans le cadre de 
l’amélioration de la qualité de vie et de 
la protection de l’environnement.

Le jury porte une attention toute 
particulière à la préservation 
des ressources naturelles et de 
la biodiversité. C’est pourquoi la 
commune a mis en place un plan de 
gestion et d’entretien des espaces 
verts et gère l’intégralité de ses 
espaces sans pesticides. 

La gestion différenciée est un mode 
de gestion des espaces verts plus 
respectueux de l’environnement. 

Cette façon de gérer associe l’usage 
des lieux, le développement de la 
biodiversité et la protection des 
ressources naturelles. Elle se traduit 
par un entretien spécifique à chaque 
lieu.

André Meuraillon, Maire
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Zoom sur vos marchésÇa bouge chez les commerçants

Self béton
David Liaud a ouvert un distributeur 
automatique de béton au 8 avenue de 
Plaisance.

Willmes
Le spécialiste allemand des pressoirs 
vitivoles a implanté sa filiale France 
à Barbezieux au 3 Chemin de la 
Bourgeade.

L’univ’Hair des ciseaux
Caroline vous accueille dans son salon 
de coiffure situé 1 rue des Tours.

ILS ONT OUVERT PRÈS DE CHEZ VOUS

BIENVENUE AUX NOUVEAUX PROPRIÉTAIRES

Iron bodyfit
L’équipe d’Iron bodyfit, centre 
spécialisé en électrostimulation vous 
accueille au 25 avenue Félix Gaillard.

McDonald’s
L’enseigne McDonald’s a ouvert au 2 
route de Saint-Seurin.

ILS VOUS ACCUEILLENT SUR LE MARCHÉ
DU MARDI MATIN, PLACE DE L’ÉGLISE :

• Les champignons et fraises de Benjamin
• Les fromages et crèmeries de Karine
• Le primeur Olivier
• Les légumes bio avec Roselyne
• La poissonnerie de Romain
• La boucherie/charcuterie de Philippe
• Les spécialtés asiatiques de Thi Thanh Nguyen
• Le Coffee-shop ambulant Grains & merveilles d’Audrey
• Le pépinériste Christophe Clerjaud
• Le Pépinériste Gilles Coiffard
• Les fleurs et Plants de Lydie
• Le rémouleur/affuteur Etienne
• Le rôtisseur Jérôme

Visiteurs de passage ou habitants du territoire, les marchés sont toujours un incontournable car ils animent la vie locale.

Dans une atmosphère conviviale, venez à la rencontre des producteurs locaux pour remplir vos paniers de produits frais 
et de saison, mais peut-être aussi de spécialités du coin !

ILS VOUS ACCUEILLENT SUR LE MARCHÉ
DU VENDREDI MATIN, PLACE DE L’ÉGLISE :

• Le primeur Olivier
• La poissonnerie de Romain
• Les Fromages frais Le Manslois avec Elodie
• Le rôtisseur Laurent

• Le boulanger Au paton gourmand
• Le boucher/charcutier Patrick Barreau
• Le producteur de canards Sylvain Carré
• Les légumes de la cueillette des Garcin
• Les vollailles et rôtisserie de Jérôme Gobin
• Pineau/Cognac de Gilbert Guitton
• Les fruits et Légumes du Tastet
• Les légumes bio de la ferme Calendula
• La poissonnerie de Nicolas Roy
• Les fromages et crémerie de Grégory Giraudon

• Les légumes de Betty Verdier
• Les huiles et farines d’Arnaud Gourmaud
• Les huîtres de la Tremblade de Franck Rousselot
• Les fromages, crèmeries et miels des Frères Bluteau
• La Cuisine végétale de Paul Joly
• La boulangerie Michamelo de Mélodie
• Le coffee-shop ambulant Grains & merveilles d’Audrey 
Marquis
• Le siwan thai food d’Eric
• Les miels de Thomas Chadelaud

ILS VOUS ACCUEILLENT SUR LE MARCHÉ DU SAMEDI MATIN, PLACE DU CHAMP DE FOIRE :

La communauté de communes 
des 4B sud-Charente s’est dotée 
de nouvelles réserves foncières 
sur la zone de Plaisance Sud, 
ainsi que sur l’entrée Nord de la 
commune pour développer de 
nouvelles activités économiques.

Bientôt un 
nouveau 
marathon du 
commerce
Depuis 10 ans, la commune s’est 
engagée dans une forte politique 
de revitalisation du centre-bourg. 
En parallèle du vaste  programme 
de requalification des espaces 
publics, comme la création du 
parking Jean Monnet ou encore 
l’aménagement de la place du 
château, nous avons multiplié 
les actions pour maintenir le 
commerce de proximité (boutiques 
à l’essai, boutiques éphémères, 
label Village étape, opération 
Mon centre-bourg a un incroyable 
commerce...).

Malgré tout, force est de constater 
que les boutiques du cente-ville 
ont du mal à rester pérennes.

Aussi, afin d’insuffler une 
nouvelle dynamique commerciale 
à notre centre-bourg, la 
commune souhaite mettre en 
place un dispositif en 2025 pour 
accompagner à l’installation 
durable de nouveaux porteurs de 
projets.

Le chanvre de Gaïa
Loïc a ouvert sa boutique dédiée aux 
produits CBD et produits à base de 
chanvre au 8 boulevard Chanzy.

Larignon
Nicolas Larignon, éleveur de porcs à 
Saint-Médard de Barbezieux a installé 
ses locaux au 77 avenue Félix Gaillard. 
L’équipe vous accueille pour vous 
proposer leurs conserves, salaisons et 
coffrets cadeaux.

Le saviez
-vous ?

Valérie BZX COIFFURE
Valérie vous accueille dans son salon de 
coiffure situé 4 rue Victor Hugo.
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L’OMS  a conçu le programme 
ICOPE, dont l’objectif est de repérer 
précocement d’éventuelles fragilités 
et de proposer des actions ciblées 
pour maintenir une bonne qualité de 
vie pour les plus de 60 ans.

Ce bilan est gratuit et peut être fait 
à domicile. N’hésitez pas à vous 
renseigner au 0 809 109 109 (gratuit).

La crise sanitaire étant enfin derrière 
nous, le traditionnel repas des aînés, 
offert par la municipalité, s’est déroulé 
le 3 mars.

Nos 250 aînés présents ont apprécié 
ce repas convivial et festif, qui s’est 
poursuivi dans l’après-midi en 
musique et en danse.

Les aînés se sont retrouvés 
pour le traditionnel repas

Les échanges intergénérationnels se 
poursuivent au foyer Roger Cardinaud

Sensibilisation à la maladie 
d’Alzheimer

Les résidents du foyer reçoivent tous 
les lundis après-midi les élèves du 
collège Sainte-Marie.

La section SEGPA du collège Jean 
Moulin a reçu les résidents afin de 
participer à des jeux, suivis d’un 
goûter.

Ces échanges sont toujours un succès, 
et doivent se poursuivre en 2025.

PROJET 2025

Un réaménagement du chemin du 
parc du foyer est prévu. Il sera financé 
par la CARSAT.

Il est également prévu d’installer un 
module de gym douce et des bacs 
aménagés en jardins de senteur.

Un bon cru pour la 41ème édition
de la foire exposition

Malgré une météo incertaine, cette 41ème édition de la foire exposition a 
tenu ses promesses avec 22 700 visiteurs, pour le plus grand plaisir des 
organisateurs, bénévoles et exposants.

Pour cette 41ème édition, placée sous la thématique chasse-pêche, un village était 
dressé dans le parc de Plaisance durant les trois jours.

Les fédérations départementales et les associations locales de chasse et pêche 
ont multiplié les démonstrations et animations pour toute la famille.

Samedi soir, Daniel Guichard a repris 
ses tubes incontournables pour le plus 
grand plaisir des 7 200 spectateurs.

Vendredi soir, Jean-Baptiste Guégan, 
sosie vocal de Johnny Hallyday,   a 
assuré un show vocal impressionnant 
devant 8 000 spectateurs.

Dimanche soir, Vincent Colonna, alias 
« La Petite Culotte », a enflammé 
Plaisance. Sa joie et son énergie ont 
entrainé les 7 500 spectateurs.

218
Bénévoles

La foire 
exposition 
en chiffre

271
Exposants

22 700
Visiteurs

Dans le cadre de la journée mondiale 
Alzheimer, la commune a reçu le 
lundi 16 septembre les pompiers 
de Chauvigny qui courraient jusqu’à 
Dax pour récolter des dons pour 

l’association France Alzheimer. Ils 
ont été accueillis par les élus, les 
pompiers de Barbezieux, ainsi que 
les bénévoles de l’association France 
Alzheimer Charente.

ICOPE - Un 
programme 
pour prévenir la 
dépendance

Le saviez
-vous ?

Une antenne de l’association 
Biker contre le harcèlement a 
ouvert en Charente, à Barbezieux. 
Les motards se rendent 
disponibles pour échanger sur le 
harcèlement scolaire, protéger, 
prévenir et sensibiliser dans les 
établissements, mais aussi dans 
le monde associatif.

06 09 49 39 63
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Du côté des habitantsDu côté des habitants

Ces concours sont ouverts 
à tous les habitants de la 

commune. N’hésitez pas à 
vous y inscrire !

Aménagement paysager et 
sécurisation du collège Jean Moulin

Les actions du 
CSC pour les 
jeunes

Les bacheliers récompensés Lycée Elie Vinet : 
le nouveau 
bâtiment 
« Sciences de 
l’ingénieur » a 
ouvert ses portes

Ce bâtiment, très lumineux, est 
composé de quatre salles : deux 
salles sont dédiées aux sciences de 
l’ingénieur avec son atelier et deux 
salles sont équipées d’ordinateurs 
qui permettront aux enseignants de 
travailler en classe entière.

Les 7 bacheliers ayant obtenu une 
mention «  bien  » ou «  très bien  » au 
baccalauréat ont été reçus par l’équipe 
municipale le 12 juillet. Des bons 
d’achat à valoir chez les commerçants 
adhérents à l’association des 
commerçants de la commune leur ont 
été offerts.

Cette récompense a été mise en 
place en 2018. Elle récompense les 
bacheliers habitant la commune 
ayant obtenu une mention « bien » ou 
« très bien » au baccalauréat général, 

technologique ou professionnel, peu 
importe le lycée  dans lequel ils sont 
scolarisés.

Au lycée Elie Vinet, le taux de 
réussite au Baccalauréat général 
et technologique  est de 97.58%.

Le saviez
-vous ?

Les animatrices du centre socioculturel 
du Barbezilien, Cécilia et Tatiana,  
accueillent les jeunes de 14 à 17 ans 
au local jeunes, situé 1 rue Emile 
Venthenat, du lundi au vendredi de 10h 
à 18h. C’est un lieu de rencontres, de 
partages ou encore de détente. Les 
animatrices sont à leur disposition 
pour une écoute, des échanges, des 
conseils, un accompagnement.

Une programmation spéciale est 
proposée avec des animations variées 
pendant les vacances scolaires.

Accompagnée de Gaëtan, du pôle 
numérique, Tatiana intervient dans les 
établissements scolaires pour faire de 
la prévention sur les thématiques des 
réseaux sociaux et de la sexualité.

Dans le cadre des travaux de 
végétalisation de la cour du collège, 
engagés par Le Département de la 
Charente, la commune a procédé à la 
sécurisation de l’entrée du collège en 
créant un plateau surélevé au niveau 
du passage piéton pour ralentir les 
véhicules, ainsi que des places de 
stationnement à durée limitée pour 
faciliter l’accès au collège.

Mise en place d’un nouveau conseil 
municipal des jeunes

accueils_jeunes
Accueils Jeunes Csc Barbezieux

Le conseil municipal des jeunes 
permet de donner la parole aux jeunes 
et de les impliquer  dans la vie de la 
commune.

Les élections se sont déroulées le 6 
novembre :

• Maire : Quentin GUILEBERT

• 1er adjoint : Lucas MAGNAN

• 2ème adjointe : Léonie BAUNIER

Les comités de quartier fortement impliqués
dans la vie de la commune

Les concours pour embellir notre ville L’accueil des 
nouveaux 
arrivants

Le concours des maisons et jardins 
fleuris se déroule en juin. La remise 
des prix s’est déroulée lors de la 
cérémonie des vœux du maire, le 22 
janvier.

Les participants au concours des 
maisons et jardins décorés pour Noël 
ont également été récompensés. Ce 
concours se déroule en décembre 
et est basé essentiellement 
sur la qualité écoresponsable 
d e s  d é c o r a t i o n s  :  d é c o r a t i o n s 
confectionnées, matériaux naturels, 

recyclés ou récupérés... Les 
décorations électriques ne sont pas 
prises en compte.

Tous les participants ont reçu des lots 
offerts par nos partenaires locaux.

Tous les ans, l’équipe municipale 
reçoit les nouveaux arrivants.

C’est l’occasion de leur présenter 
la ville et les projets,  avant un 
temps convivial d’échanges avec 
les élus et les référents des 
comités de quartier.

Françoise Delahaye, Adjointe au Maire

Tous les ans, en fin d’année, les 
comités se réunissent pour présenter 
leurs projets et échanger ensemble 
lors d’un moment convivial.

Les comités de quartier se sont mobilisés pour participer à l’opération « Tous au 
compost » organisée par Calitom, en partenariat avec le centre socioculturel, afin 
de sensibiliser les habitants au compostage des déchets.

Ils participent beaucoup à la vie 
associative de la commune, et sont 
régulièrement présents sur les 
manifestations ou opérations de 
soutien à différentes causes.

Les comités de quartier se sont énormément investis dans l’organisation du 
passage de la flamme olympique, en participant aux nombreuses réunions de 
préparation en amont de cet événement, mais aussi en répondant présents le jour 
J.  

Ils sont également présents dans 
l’organisation de la fête médiévale et 
ont même créé leur troupe de danses 
médiévales. Les Rigaudons ont 
notamment été invités à animer la fête 
médiévale de Pranzac, le 25 août.

Bravo, un grand merci à eux !
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Environnement

Le saviez
-vous ?

Les actions du Syndicat Mixte du 
Bassin de la Seugne (SYMBAS)
Le Syndicat Mixte du Bassin de la 
Seugne, appelé couramment SYMBAS, 
est une collectivité territoriale qui agit 
pour la gestion et la restauration des 
rivières ainsi que pour la préservation 
de la biodiversité.

Son territoire couvre 113 communes, 
dont Barbezieux-Saint-Hilaire, dans 
les départements de Charente et 
de Charente-Maritime. Il concerne 
spécifiquement le bassin versant de 
la Seugne, qui comprend la Seugne, 
de sa source jusqu’à la confluence 
avec la Charente, mais également ses 
affluents tels que le Trèfle, la Maine, 
le Pharaon, le Médoc, la Soute et 
bien d’autres encore. Cela représente 
600 km de cours d’eau principaux et 
secondaires qui le constituent.

Le SYMBAS exerce la compétence 
GEMAPI, soit la gestion des milieux 
aquatiques et la prévention des 
inondations, issue de la loi MAPTAM 
de 2014. Les actions qu’il mène sont 
financées par des organismes publics 
et les contribuables, par le biais d’un 
impôt nommé « taxe GEMAPI ».

Le SYMBAS intervient dans le 
cadre d’une déclaration d’intérêt 
général pour réaliser des travaux de 
restauration de nos cours d’eau. En 
effet, l’ensemble des cours d’eau du 
bassin de la Seugne appartiennent à 
des propriétaires privés.

Les actions du SYMBAS sont diverses. 
Elles consistent par exemple à poser 
des clôtures et à créer des abreuvoirs 
pour limiter la divagation du bétail 
dans le cours d’eau. Il agit aussi pour 
diversifier l’écoulement de l’eau et les 
habitats aquatiques de nos rivières. 
Des buses ou autres obstacles peuvent 
être retirés lorsqu’ils n’ont pas de 
fonction et s’ils obstruent le libre 
écoulement de l’eau, la circulation des 
poissons… D’autres actions consistent 
à restaurer des sources ou à gérer des 
espèces exotiques envahissantes.

Le SYMBAS porte aussi des actions de 
préservation de la faune et de la flore 
sur les cours d’eau et milieux naturels 
annexes (boisements humides, 
prairies humides …) classés Natura 
2000. Il s’agit de préserver cette 

La commune poursuit sa politique 
d’économie d’énergie. Après la mise 
en place d’un éclairage différencié, 
nous opérons au renouvellement de 
nos éclairages publics. 

Ainsi, l’éclairage public de la place 
de l’église a été entièrement refait 
en éclairage LED. En plus de réduire 
considérablement la consommation 
électrique, l‘éclairage LED limite la 
pollution lumineuse et les émissions 
de CO2.

richesse naturelle reconnue, pourtant 
menacée. Pour cela, les usagers et 
les propriétaires sont sensibilisés 
aux bonnes pratiques de gestion, afin 
d’adapter les méthodes et périodes 
d’entretien des haies, des boisements, 
des prairies... Des fonds européens 
et de l’Etat permettent également 
de mener des actions comme la 
conversion de terres cultivées en 
prairie, la restauration de zones 
humides, la plantation de haies, le 
développement de vieille forêt...

Le SYMBAS organise régulièrement 
des actions de sensibilisation auprès 
des scolaires.

Les économies d’énergies

Le monument aux Morts présent 
dans le cimetière de Barbezieux 
a été érigé en 1952 à l’initiative 
de Mme Descombeix, assistante 
sociale, sous la magistrature de M. 
Boisnier, afin de rendre hommage 
aux 3 soldats blessés à la Grande 
Guerre et décédés à l’hôpital de 
Barbezieux. Ces trois jeunes gens 
morts pour la France reposent sous 
la stèle. Leurs noms sont inscrits 
sur le monument : Etienne Volatier, 
Félix Belot et Etienne Tronche.

Le vendredi 6 septembre, la commune 
a fêté les 80 ans de sa libération, qui 
s’était déroulée le 30 août 1944.

La cérémonie a débuté par un défilé 
dans les rues du centre-ville, composé 
de véhicules de la Seconde Guerre 
mondiale de l’association Liberty 44, 
de la musique des forces aériennes 
de Mérignac, d’un peloton de la BA 
709 de Cognac-Châteaubernard, des 
pompiers de Barbezieux, des porte-
drapeaux des associations d’anciens 
combattants du sud-Charente, des 
élus du territoire, de scolaires et du 
public. 

L’hommage s’est poursuivi par le dépôt 
des gerbes, le discours de Monsieur 
le Maire et le témoignage du Général 
Pierre Menanteau, lui-même témoin 
de l’occupation.

Engageons-nous pour 
faire barrage au mépris, 
à cette haine de l’autre. 

La barbarie a un 
nouveau visage, mais elle 
tue toujours. La France 
doit rester le pays de la 

liberté, de l’égalité et de la 
fraternité. Nous devons 
défendre ces valeurs, qui 

sont notre héritage.
André Meuraillon, Maire

Le saviez
-vous ?

Les 80 ans de la libération de 
Barbezieux célébrés malgré la pluie

Une exposition sur les armes, 
costumes et témoignages relatant 
les quatre années d’occupation était 
visible à la médiathèque.

En parallèle, la commune procède 
au déploiement des ombrières 
photovoltaïques.

Les premières ombrières ont d’ores 
et déjà été installées sur le parking 
Gilbert Santiago, devant la maison 
de santé, et d’autres sites ont été 
ciblés, comme l’aire de covoiturage de 
l’Oisillon, le Champ de Foire, ou encore 
Plaisance.

Dans la poursuite de notre 
politique de protection de la nature 
et de la biodiversité, des ruches 
ont été installées à Saint-Hilaire, 
en partenariat avec un apiculteur.

La 1ère récolte estivale a permis de 
récueillir 100 kg de miel. 
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Quoi de neuf à Saint-Hilaire ?
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À la médiathèque

La médiathèque en chiffres :
Lieu de rencontre, la médiathèque 
municipale est ouverte à tous.

• 916 inscrits ;

• 25 000 documents dont 3 000 
acquis cette année : livres, CD, DVD, 
magazines, mais aussi jeux de société ;

• 3 spectacles : Graines de Mômes, Au 
fil du Conte, et contes de Noël ;

• 140 accueils de classes ;

• 65 lectures pour tous les âges ;

• 5 prix littéraires ; 

• Des expositions ;

• Des ateliers d’écriture ;

• Des ateliers tricot adultes ;

• Des ateliers d’arts créatifs ;

• Des après-midis jeux ;

• Des activités partagées dans le cadre 
du projet intergénérationnel Chronos ;

• Du portage de livres à domicile ;

• Des ressources numériques 
gratuites : soutien scolaire, films, 
livres, concerts, formations, journaux 
et magazines à télécharger sur https://
sesame.lacharente.fr/

Suivez les actualités de la 
médiathèque :

• Du 1er au 31 décembre : 
concours de dessins de Noël pour 

les enfants de 3 à 12 ans.

> Remise des prix lors de la 
nuit de la lecture le vendredi 24 

janvier 2025 à 17h30.

• Samedi 14 décembre à 10h30 au 
théâtre du château : « Les étoiles 
de Noël », contes à partir de 4 ans 

de la compagnie Dakatchiz.

• Du 7 au 25 janvier 2025 : 
exposition de peintures de M. 

Mouroux (entrée libre aux horaires 
d’ouverture).

Agenda

mediathequebarbezieux

https://mediatheque.mairie-
barbezieux.fr/

Le biclou Barbezilien est une 
association Saint-Hilairoise de VTT 
loisir, qui pratique le VTT sous toutes 
ses formes : XC, balade, Bike Park.

Cette association dynamique partage 
régulièrement ses sorties avec de 
belles photos sportives sur les réseaux 
sociaux. Ces sorties hebdomadaires 
sont organisées toute l’année.

Pour l’année 2024, l’association 

Le samedi 27 avril, les trompes de 
chasse du rallye Tussonnais ont 
résonné dans l’église de Saint-Hilaire 
à l’occasion d’une messe, dédiée à 
Saint-Hubert, organisée par le rallye 
Saint-Hilaire et orchestrée par le 
maître d’équipage Michel Moulinier.

C’est sur la place des Noces d’Or que 
le père Benoît Leconte a ensuite béni 
la meute, une trentaine de chiens 
Anglo-Français blanc et noir, dirigée 
par le piqueux Chris Laurent et son fils 
Noé âgé de 4 ans, déjà très motivé.

Cette cérémonie fut suivie d’un repas 
convivial à la salle des Fêtes, animé 
par les fanfares des sonneurs et les 
membres d’équipage du rallye Saint-
Hilaire qui avaient fière allure dans 
leur tenue de veneur.

La Saint-Hubert 
dans l’église de 
Saint-Hilaire

Un vide grenier 
électoral

Un concert estival 
place des Noces 
d’Or 

Une Randonnée 
linguistique

Ça pédale 
toujours autant 
au Biclou !

La date de la traditionnelle brocante 
de Saint-Hilaire modifiée à cause des 
Barbezivales et une journée électorale 
programmée le jour du vide-grenier... 
il y avait de quoi contrarier Colette, la 
présidente du comité des Fêtes.

Et pourtant le dimanche 30 juin, elle 
avait le sourire, car il faisait beau, 
alors qu’il avait plu tout le samedi, et 
finalement ce jour d’élection a plutôt 
été bénéfique puisqu’il y a eu plus 
d’une cinquantaine d’exposants et une 
très bonne fréquentation. Nous avons 
eu le plaisir d’accueillir des membres 
des comités de quartier du Chœur et 
du Bonheur et la journée fut rythmée 
par une succession d’allers-retours 
entre le bureau de vote, les stands 
des différents exposants et les petites 
pauses bien sympathiques à la buvette 
tenue par le comité des Fêtes.

Le samedi 27 juillet, place des Noces 
d’Or, le comité des Fêtes a organisé 
un concert avec la présence de deux 
groupes prestigieux : Les Fusibles 
et Maligorn Rock. Un Food Truck 
permettait de se restaurer et le comité 
des Fêtes tenait la buvette. L’ambiance 
était au rendez-vous malgré le peu 
d’entrées. Merci aux fidèles du comité 
de quartier du Chœur qui sont venus 
avec leur famille.

C’est avec enthousiasme que les 
randonneurs ont parcouru le dimanche 
2 juin les deux circuits concoctés par le 
comité des Fêtes de Saint-Hilaire, l’un 
de 12 km et l’autre de 7 km à travers 
la campagne Saint-Hilairoise, avec 
un ravitaillement commun aux deux 
parcours pour se ressourcer. Il y avait 
parmi les randonneurs, de nombreux 
fidèles, les sportifs des comités 
de quartier et un couple d’Anglais 
nouvellement arrivé à Barbezieux à 
qui il a fallu expliquer dans la langue 
de Shakespeare le circuit. On peut se 
demander ce qui fut le plus fatiguant 
pour certains participants, marcher 
ou parler anglais ! Heureusement, 
le comité des Fêtes a offert aux 
marcheurs un apéritif qui a contribué 
à améliorer leurs performances 
linguistiques.

compte 43 adhérents. Elle a fait pour 
l’instant 30 sorties, dix randonnées 
extérieures, deux stages techniques.  
Tous les ans, elle organise le rallye du 
biclou barbezilien VTT et pédestre. 

Le biclou participe à beaucoup 
de manifestations sportives ou 
associatives de Barbezieux St-Hilaire.

Chaque année, de mi-septembre 
jusqu’à fin décembre, le biclou 
propose une opération découverte, 
avec l’adhésion gratuite pour venir 
découvrir l’association.
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Le mot de l’opposition
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Finances

Le budget marqué par l’évolution des impôts locaux

Le budget 2024 de la ville,  débarrassé 
partiellement du surcoût des énergies 
de 2023, revient sur des bases plus 
normales, avec : 

• côté dépenses : des ajustements liés 
à l’inflation ;

• côté recettes  : une modification 
des bases et des taux, et une recette 
exceptionnelle de l’état (fond friche) 
pour la démolition de l’ilot Marcel 
Jambon et de la grange rue de l’Alma.

Évolution des impôts locaux : vases 
communicants entre les impositions 
foncières de notre communauté de 
communes 4B et la ville de Barbezieux

Vous avez constaté depuis plusieurs 
années la diminution progressive de la 
taxe d’habitation jusqu’à sa disparition 
complète.  L’état compense ce manque 
à gagner pour la commune par 
l’attribution d’une dotation.

Cette année 2024, les élus 
communautaires ont voté une 
augmentation des taux des taxes 
foncières intercommunautaires pour 
financer le projet piscine et pour 
avoir une marge de manœuvre   face 
aux augmentations de dépenses de 
fonctionnement des écoles et de 
l’enfance-jeunesse. C’est environ 
500 000 € de recettes supplémentaires 
attendues pour notre CDC4B.

Pour ne pas pénaliser les Barbeziliens, 
votre conseil municipal a voté une 
baisse des taux communaux des taxes 
foncières, sensiblement équivalente à 
l’augmentation de ceux de la CDC4B

Ainsi, vous avez pu observer une baisse 
du taux communal qui est passé de 
41,94 en 2023 à 40,14 en 2024 et une  
augmentation du taux intercommunal 
qui est passé de 1,62 en 2023 à 3,49 en 
2024.

L’autre paramètre  faisant varier 
les montants de taxes foncières est 
l’augmentation de la base. Celle-ci est 
fixée par l’état, en fonction de l’inflation 
Pour l’année 2024, l’augmentation a 
été fixée à 3,9%.

L’entretien de notre ville semble être passé 
au second plan pour la municipalité. Que ce 
soit pour la voirie, les trottoirs ou l’éclairage 
public, le constat est préoccupant : l’état de 
dégradation est évident.

Bien qu’une ligne budgétaire de 200 000 € 
dédiée à l’entretien de la voirie ait été 
votée et engagée, les résultats ne sont pas 
visibles.

Par ailleurs, les mobilités douces, 
essentielles dans une ville moderne, sont 
totalement ignorées.

Aucun investissement n’a été réalisé 
dans ce domaine depuis de nombreuses 
années, rendant les déplacements doux 
difficilement réalisables, voire impossibles.

Les nombreux jeunes qui se rendent à pied 
à leur établissement scolaire sont souvent 
confrontés à des trottoirs mal éclairés et des 
passages piétons sombres et dangereux, ce 
qui pose un véritable problème de sécurité. 
Nous le déplorons.

 Nous n’oublions pas non plus l’importance 
de l’accès aux services municipaux pour 
tous nos concitoyens, notamment les actifs. 

Nous avions proposé que les heures 
d’ouverture de certains services municipaux 
soient étendues en soirée ou le samedi 
matin pour mieux répondre aux besoins 
des habitants. Malheureusement, aucune 
initiative n’a été prise en ce sens, ce que 
nous regrettons.

 Sur le plan sportif, il est juste de 
reconnaître les efforts réalisés. Nous avons 
été ville étape de la flamme olympique en 
mai dernier, un événement mémorable 
qui restera dans nos esprits et devrait 
servir de modèle pour d’autres animations 
populaires à renouveler. 

Les investissements dans les 
infrastructures sportives, comme la 
modernisation des équipements du club 
de rugby et la construction de terrains de 
padel pour un montant de 400 000 €, sont 
également à saluer. 

La création d’une piste d’athlétisme, avec un 
budget proche du million d’euros, constitue 
un projet ambitieux, soutenu par des aides 
de l’État, de la région et du département.

 De plus, la commission communautaire 
d’étude d’un projet de restructuration de la 
piscine se réunit enfin. 

En tant que membre de cette commission, 
nous défendons l’existence d’un équipement 
moderne et accessible toute l’année afin de 
répondre aux attentes de tous les usagers. 

Les premiers résultats de l’étude qui 
devraient être présentés au printemps 
prochain, devront faire l’objet d’une 
consultation publique...

 Sur des sujets concrets de la vie 
quotidienne, la hausse annoncée du prix de 
l’eau suscite des inquiétudes.

Le transfert de la gestion de l’eau potable 
au syndicat du Sud-Charente, sans garantie 
d’un réel contrôle pour la commune, aura 
des conséquences significatives sur les 
factures des habitants.

Ce transfert, qui pourrait multiplier le prix 
de l’eau par trois, reste en suspens dans 
l’attente d’une décision ministérielle. Nous 
resterons vigilants sur ce sujet crucial.

 De plus, malgré une apparente maîtrise 
du budget municipal, nous constatons que 
le recours à l’emprunt reste la variable 
d’ajustement pour financer les projets, qui 
ne font d’ailleurs pas l’objet d’un véritable 
plan pluriannuel d’investissement. Ceci 
soulève des questions sur la gestion à long 
terme et l’endettement de la commune. 
Quelle est la vision à moyen terme du 
développement de notre cité ?

En tant qu’élus minoritaires, nous resterons 
attentifs à ces enjeux et continuerons à 
défendre une gestion équilibrée, soucieuse 
des besoins de tous.

 

Y. FONTENOY  - Y. BOZZINI – G. PEREZ – Ph. 
DESRUE – H. BROCHET-TOUTIRI

Charges à caractère général 
(hors énergies et démolitions)

13,9%

Energies
(gaz, électricité, 

carburants)
7,7%

Démolition
ilot Marcel 

Jambon et rue
de l’Alama

3,6%

Charges de personnel
43,5%

Charges de 
gestion courante

9,5%

Charges financières 
(intérêts d’emprunts)

1,3%

Dotations aux 
amortissements

9,3%

Vers section 
d’investissement

11,2%

MONTANT TOTAL DES DÉPENSES
4 823 610€

MONTANT TOTAL DES RECETTES
4 740 270€

Exédent antérieur reporté
5,3%

Atténuation de charges, 
recettes diverses

1,1%

Taxe foncière
39,8%

Autres redevance et taxes
11,3%

Dotations et 
partitions

38,1%

Autres produits de gestion
1,7%

Revenus des immeubles
2,7%

Espaces publics et grands projets : 
quelle priorité pour notre commune ?BUDGET GÉNÉRAL PRÉVISIONNEL 2024
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Vos questions / nos réponses

Construction d’une maison, d’un garage, d’un abri de jardin, d’une piscine, 
d’une terrasse, d’une clôture... Ravalement de façade, remaniement de toiture, 
changement de menuiseries... Selon la nature des travaux, il vous appartient 
de déposer une demande d’autorisation d’urbanisme (déclaration préalable, 
permis de construire, permis de démolir…).
Les demandes peuvent être déposées à la mairie ou par voie dématérialisée.
Vous devez attendre de recevoir l’autorisation pour débuter les travaux.
Renseignements auprès du service urbanisme : 05 45 78 75 77 /
urbanisme@mairie-barbezieux.fr

J’ai des travaux 
à faire. Quelles 
démarches dois-je 
accomplir ?

Vous êtes propriétaire d’un emplacement au cimetière (caveau, tombe), ou 
d’un emplacement au columbarium (urnes funéraires) ? Vous avez hérité d’une 
concession funéraire familiale ? Le contrat signé avec la commune (acte de 
concession) précise les bénéficiaires et la durée de la concession.
Il est important d’entretenir les concessions funéraires et de renouveller leur 
durée de validité.
Le saviez-vous ? La commune peut reprendre les concessions funéraires non-
renouvellées ou en l’état d’abandon.
Renseignements auprès du service état-civil : 05 45 78 75 75 /
etat.civil@mairie-barbezieux.fr

J’ai une concession 
funéraire au 
cimetière (ou ma 
famille), quelle est la 
règlementation ?

Si, pour vos travaux ou un déménagement, vous devez occuper le trottoir, une 
place de stationnement ou une partie de la route, il vous faut une autorisation 
d’occupation du domaine public.
La demande est à faire au moins 15 jours avant le début des travaux auprès de 
la police municipale. Le formulaire est téléchargeable sur le site de la mairie : 
www.mairie-barbezieux.fr.
Une fois l’autorisation reçue, il vous appartient de mettre en place les dispositifs 
prescrits, d’informer les riverains et d’afficher l’arrêté sur le lieu concerné.
Renseignements auprès de la police municipale : 05 45 78 33 59 /
policemunicipale@mairie-barbezieux.fr

J’ai besoin d’occuper 
le domaine public, 
quelles sont les règles  
à respecter ?

L’absence de civisme de la part de certains propriétaires d’animaux est un fléau 
pour tous ! Les crottes de chiens laissées dans les espaces publics, posent de 
nombreux problèmes : désagréments visuels et olfactifs, dégradation de l’image 
de la commune ou encore mobilisation de nos équipes techniques !
Chaque propriétaire de chien est donc prié de ramasser les excréments de son 
compagnon, que ce soit au milieu d’une rue, sur le trottoir, dans les espaces 
verts ou dans les massifs ! Des distributeurs de sacs gratuits sont disponibles 
sur l’ensemble de la commune.
Le saviez-vous ? L’abandon des déjections canines est interdit. Sachez que tout 
propriétaire de chien surpris laissant la déjection de son animal sur l’espace 
public pourra être sanctionné (amende de 68 € pouvant se majorer à 180 €).
Renseignements auprès de la police municipale : 05 45 78 33 59 /
policemunicipale@mairie-barbezieux.fr

Je promène mon 
chien. Quels risques si 
je ne ramasse pas ses 
déjections ?

Grâce à l’application mobile Intramuros, vous pouvez retrouver les événements, 
actualités, associations, professionnels de santé, numéros utiles et services de 
la commune. Vous pouvez également recevoir les informations importantes et les 
alertes par notification. L’application vous permet aussi de signaler facilement 
les problèmes sur la commune.
Celle-ci ne collecte aucun numéro de téléphone ou adresse mail, et ne nécessite 
pas la création d’un compte pour être utilisée. Simple et gratuite, elle est 
téléchargeable sur Play Store et App Store, il suffit de taper «Intramuros».
Renseignements auprès du service communication : 05 45 78 75 76 /
communication@mairie-barbezieux.fr

Comment puis-je 
recevoir les informations 
importantes concernant 
la commune ?



Mairie Barbezieux-Saint-Hilaire

26, rue Marcel Jambon
16300 BARBEZIEUX-SAINT-HILAIRE
Tél : 05 45 78 20 22
Mail : contact@mairie-barbezieux.fr

www.mairie-barbezieux.fr
Application mobile Intramuros


